

Dos mujeres vallesanas entre los 498 nuevos mártires de la guerra civil beatificados este domingo en Roma

Las dos Rosas

DIESTE LACRUZ

A causa de la Beatificación de 498 mártires del siglo XX en España que se celebrará el próximo domingo en Roma, la oficina para las Causas de los Santos de la Conferencia Episcopal ha publicado el libro *Quiénes son y de dónde vienen* que incluye una sucinta biografía de cada uno de los nuevos beatos. Entre los 498 hay dos personas nacidas en nuestra comarca que además son mujeres, una laica y la otra carmelita. Estas son las vidas de estas dos rosas.

PRUDENCIA CANYELLES GINESTA, Laica

Prudencia, nació el 5 de agosto de 1884 en Sant Celoni y fue bautizada el día 10. Contrajo matrimonio en Montserrat el 27 de septiembre de 1927. Animada de carácter y de natural muy caritativa y sensible ante las desgracias del prójimo, perteneció a las Conferencias de San Vicente de Paúl y a la Cofradía de la visita domiciliaria. Con frecuencia visitaba a personas necesitadas y no tenía reparos en pedir recursos para ellas.

El 21 de julio de 1936, Prudencia, viendo que el refugio de algunos religiosos, en una tienda cercana al santuario, no era seguro, por encontrarse demasiado cerca del templo, les invitó a esconderse en su casa, la Torre Alzina, cosa que hicieron al anochecer. Al mediodía del día 23 los milicianos hicieron un registro en la zona y dieron con el escondite de los religiosos. Los fusilaron en el acto y conminaron a Prudencia y a una amiga suya llamada Teresa para que guardaran silencio sobre los hechos. Pero poco después los milicianos regresaron de nuevo a casa de Prudencia y se la llevaron presa. La especial vinculación de Prudencia con la comunidad de religiosos se explica por el hecho de que éstos habían visitado con frecuencia a su marido, enfermo de tuberculosis, llevándole la comunión y administrándole los últimos sacramentos. La noche del 23 de julio de 1936, en el camión que llevó a fusilar a las dos religiosas franciscanas y a otros religiosos del barrio, como el hermano Pau Noguera, se encontraba



María Patrocinio de San José.

también Prudencia, apresada hacía unas horas. Fue acribillada en la carretera llamada L' Arrabassada. Tenía 51 años.

UNA MONJA CARMELITA DE CLAUSURA

María de Puiggraciós Josefa Francisca Badia Flaquer, era el



Prudencia Canyelles i Ginestà.

nombre de pila de la carmelita María Patrocinio de San José, nació en Bigues el 28 de agosto de 1903, hija de Pedro y Antonia. Fue bautizada el 3 de septiembre y recibió la confirmación el 24 de octubre de 1907. La menor de cinco hermanos, creció en el seno de una familia

cristiana, rezaban a diario el santo rosario y cumplían sus deberes religiosos. Frecuentó la escuela nacional de Bigues hasta la edad de 13 años en que, al fallecer su padre, dejó la escuela y se entregó a los quehaceres domésticos y a ayudar a sus hermanos en las faenas agrícolas. También llevaba la contabilidad de la casa. Durante poco más de un año (1920/21), fue novia de un payés, pero se sentía más llamada a la vida religiosa que al matrimonio. Vencida la resistencia de sus familiares, pudo, por fin, realizar su sueño y el 9 de octubre de 1929 ingresó en el monasterio de la Presentación de las Carmelitas de Vic, con el nombre de María del Patrocinio de San José, e hizo su primera profesión el 13 de abril de 1931, un día antes de la proclamación de la República. El 14 de abril de 1934, profesó solemnemente la entrada definitiva en la orden de las carmelitas de clausura.

El 21 de julio de 1936 se vio obligada, con el resto de la comunidad, a abandonar el monasterio. Fue asesinada la noche del 13 a 14 de agosto de 1936, cerca de la parroquia de San Martín de Riudeperas, sita en el kilómetro 4 de la carretera de Vic a Sant Hilari, tenía 33 años.

Los otros cinco beatos eran hombres

Los cinco nuevos beatos varones tienen en común que sin ser vallesanos de nacimiento dieron clases a varias generaciones de sus colegios de Sant Celoni, Granollers y La Garriga. Veámoslos sucintamente:

El padre **Bernabé (Casimir Riba Pi)**, había nacido en Rubí (1877). Era un hombre con grandes aptitudes para la enseñanza. Cautivaba a sus alumnos y tenía una gran autoridad moral. En 1903 el padre Bernabé fundó el colegio de los hermanos Maristas de La Garriga. En esta población se ganó la simpatía de familias y autoridades, contentas de la educación que recibían sus hijos y orgullosas de disponer de semejante centro docente. Al comenzar la persecución religiosa se trasladó a Rubí, a casa de uno de sus hermanos que, por estar considerado izquierdista, le ofrecía más seguridad. Pero fue inútil. Murió a los 59 años.

Joseph Louis Marcou Pecalvel (Louis de Jesús), nació en Francia. A los 14 años ingresó en el Noviciado Menor de Fonserannes y en 1897 recibió los hábitos, tenía 16 años. Salió de



Francia y se instaló unos años en Granollers. En 1923, fue nombrado director de la Escuela de las Escuelas Cristianas de Sant Celoni y en 1928 de la de Granollers. La persecución religiosa lo pilló en Barcelona. Como era francés se creyó seguro, pero erró. Antes de ir al consu-

lado francés para recoger su pasaporte se pasó por el colegio donde era director y allí le estaban esperando... Tenía 45 años.

El padre **Eusebio Andrés (Eusebio Roldán Vielva)**, era palentino como buena parte de la comunidad franciscana de Granollers. Tras el noviciado comenzó su apostolado en Granollers. Estuvo unos años. La guerra le cogió en la escuela de Gracia. Encontró cobijo en casa de un cuñado, como si fuese el dependiente de la tienda. No pasó mucho tiempo sin que los milicianos hicieran un registro en la casa y, ante las numerosas preguntas capciosas que le hicieron, no tuvo más remedio que declarar que era Hermano de las Escuelas Cristianas. Quedó detenido y le llevaron a la comisaría de la calle Nueva. No se supo más de él, hasta que apareció su cuerpo acribillado y torturado en Can Tunis, cerca del cementerio Oeste de Barcelona, tenía 40 años.

Los otros dos beatos son **Ildefonso Luis Casas Lluch** y **Arnaldo Julián Juan Otero**, ambos profesores de La Salle de Sant Celoni.



Ildefonso Luis



Arnaldo Julián